

Atelier

Niveau d'enseignement :

Enseignement primaire et secondaire

Porteur du projet :

Yves Khordoc, Ecole Primaire Centre scolaire Saint-Michel de Bruxelles

Mail : yveskhordoc@yahoo.com

Twitter :@latchobxl

Site : leprof.be

Titre de l'atelier :

Les ceintures de compétences

Objectif poursuivi ou intérêt de l'outil :

Les ceintures de compétences, inscrites dans une classe coopérative, permettent de différencier les apprentissages et d'évaluer positivement les acquis des élèves.

Descriptif de l'outil/la pratique/le dispositif :

Les ceintures de compétences, initialement conçues par Fernand Oury, s'inscrivent aujourd'hui dans les pédagogies coopératives. Elles se déclinent de la ceinture blanche à la ceinture noire et proposent, de manière complexifiée, des compétences à atteindre. Ainsi, les ceintures de compétences permettent de répondre à l'hétérogénéité d'une classe en proposant aux élèves un parcours « différencié », voire « personnalisé ». Quand un élève réussit la ceinture, il devient alors un « expert » pour aider les autres à l'obtenir. C'est ainsi que la coopération entre en jeu. Cette pratique permet également de rendre l'évaluation véritablement formative puisque plusieurs essais sont proposés aux élèves afin d'acquérir la ceinture visée.